

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 156/Miércoles 11 de agosto del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [La gran tenaza. \(La Haine\).](#)
- [La ofensiva de EE.UU. es total. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Continúan destacando declaraciones de Fidel ante periodistas venezolanos.](#) . PL
- [Reclama Rafael Correa fin del bloqueo.](#) EFE
- [EE.UU. "tomó nota" de la intervención de Fidel en la Asamblea Nacional.](#) AFP
- [Excarcelados piden al Defensor del Pueblo de España se les conceda asilo.](#) EFE
- [Imputan a general retirado que criticó supuesta "cubanización" del ejército venezolano.](#) AFP
- [Jueza militar de EE.UU. sella sentencia de reo de la BNG.](#) AP
- [Inician juicio en la BNG para el prisionero más joven después de ocho años de su captura.](#) AP
- [Producción agropecuaria decreció en el 7.5 % en el primer semestre.](#) EFE
- [Graduados en la ELAM más de 8 500 médicos de 54 países.](#) NOTIMEX
- [Comienza peregrinación nacional de la Virgen de la Caridad del Cobre.](#) AP/ANSA
- [Equipo femenino aspira a medalla en mundial de béisbol.](#) AFP
- [Retorna al voleibol la estelar Rosir Calderón.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Chávez y Santos sostienen encuentro por la paz.](#) AFP
- [Insiste EE.UU. en que Venezuela reciba al nuevo embajador.](#)
I-TAS
- [Santos ordena arreciar ofensiva frente a organizaciones guerrilleras.](#) AFP
- [Advierte Correa sobre posible endurecimiento de política migratoria. Mención a Cuba.](#) AFP
- [Calderón pide apoyo a los partidos en materia de seguridad.](#) NOTIMEX
- [Maestros hondureños rechazan propuesta del gobierno y continúan paro.](#) AFP
- [Brasil emite decreto para aplicación de sanciones de la ONU contra Irán.](#) REUTERS
- [Reserva Federal de EE.UU. analiza medidas adicionales para incentivar recuperación económica.](#)
REUTERS
- [Declara OMS fin de la pandemia A H1N1.](#) NOTIMEX
- [Cae popularidad de Putin y Medvedev.](#) DPA
- [ONU inicia investigación del ataque de Israel a la flotilla.](#) DPA
- [Corea del sur promete respuesta a "provocaciones" de Pyongyang.](#) REUTERS
- [Alude a tensiones entre Vietnam y China por reclamaciones territoriales.](#) AFP
- [Aumentan en un 21 % víctimas civiles en Afganistán en el primer semestre de 2010.](#) EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA (___)

LA HAINE (Versión digital)

10 de agosto de 2010

ESPAÑA

LA GRAN TENAZA

Juan Gelman

La retirada de tropas de Irak sólo reducirá el número de las que combaten en los dos países de 177.000 a 146.000 en septiembre, menos del 20%

EE.UU. no renuncia al sueño de un imperio ganado a fuerza militar. Obama anunció con pífanos y tambores la vuelta a casa de una buena parte de los efectivos que combaten en Irak, pero a no pocos les tocará volver a Afganistán. Las cosas andan mal por allí, aumenta el número de bajas y la opinión pública estadounidense se cansa cada vez más de la guerra: una encuesta reciente de USA Today/Gallup revela que el apoyo en la materia

descendió al 36 por ciento del 48 por ciento registrado en febrero Por lo demás, de hecho y según datos oficiales, la retirada de tropas de Irak sólo reducirá el número de las que combaten en los dos países de 177.000 a 146.000 en septiembre, menos del 20 por ciento Y no hay fanfarria que valga.

Transcurre en forma menos estruendosa el armado de la tenaza con la que EE.UU. y su séquito de la OTAN se propone anular a Rusia y China. Obama y Robert Gates, el jefe del Pentágono, declararon en septiembre del 2009 que el plan Bush del escudo antimisiles sería sustituido por un sistema más vasto geográficamente, cuyo objetivo último es abarcar a toda Europa –menos a Rusia y Belorús, naturalmente– completando así el cerco que el Kremlin contempla con el ceño fruncido. Un mes antes trascendió que el gobierno Obama se inclinaba por la posibilidad de un despliegue antimisil en los Balcanes, Israel y Turquía. En febrero de este año fue concertada la ampliación del escudo mediante bases en Bulgaria y Rumania. El Pentágono ha instalado ya una batería de misiles Patriot en el este de Polonia a pocos kilómetros de la frontera rusa. Unos cien efectivos del ejército estadounidense se estacionan muy cerca de Kaliningrado.

La base rumana tiene un relieve particular para el gobierno israelí. Su viceministro de Defensa, Matan Vilnaí, no ocultó su dicha: “Volamos a Rumania, así que podemos operar bien adentro de los países árabes vecinos”. Y por primera vez en la historia de Israel, tropas extranjeras –estadounidenses, claro– se estacionan por un largo período en su territorio para maniobras conjuntas de capacitación en el uso de antimisiles y el manejo de un radar del escudo basado en su territorio desde el 2008.

EE.UU. también ha extendido la instalación de baterías de Patriot en el Golfo Pérsico y emplazará otros equipos de tecnología avanzada en los países árabes –amigos– del Golfo. Cabe señalar que la capital de Israel y la de Irán están separadas por unos 1600 kilómetros, distancia que los misiles instalados en territorio israelí superan con creces. Y pueden alcanzar, además, el área oriental y casi toda la del sur de Rusia, donde se concentran sus fuerzas misilísticas. Una casualidad es una casualidad.

El primer blanco para Israel es Irán. Tel Aviv confía en que una vez que comience a bombardearlo, Teherán no dejará de responder y Washington intervendrá con todo su poderío en la nueva guerra. El lobby estadounidense pro-israelí ha iniciado una campaña para que la Cámara de Representantes apruebe el proyecto de resolución 1553 que convalida esa agresión. Su párrafo 4 es muy claro: “Expresa (la Cámara de Representantes) su apoyo al derecho de Israel a emplear todos los medios necesarios para enfrentar y eliminar la amenaza nuclear de Irán, defender la soberanía israelí y proteger las vidas y la seguridad del pueblo israelí, incluido el uso de la fuerza militar si no se encontrara una solución pacífica en un tiempo razonable”. Para el lobby pareciera que el “tiempo razonable” se agotó.

La Casa Blanca está negociando el establecimiento de otra base terrestre de radar en Bulgaria o Turquía, pero esto no significa que abandone al resto del planeta. Obama visitará la India en noviembre próximo y espera vender armas a la segunda nación más habitada del mundo. Si el acuerdo se firma durante la visita del mandatario, EE.UU. desplazará a Rusia como el mayor abastecedor de armamento a Nueva Delhi y, además, ayudará a la India a encarar el ascenso de China. El valor de la compra podría ascender a más de 10 mil millones de dólares, según el diario chino Global Times. Las tensiones Washington/ Beijing se agravaron a comienzos de este año, cuando la Casa Blanca confirmó que proveía a Taiwán de 200 misiles Patriot.

El argumento de que el escudo antimisil es necesario para defender a EE.UU. y Europa de los cohetes iraníes y coreanos es inquilino del ridículo: ni Irán ni Corea del Norte los tienen de semejante alcance. Tal escudo es otro aspecto de la militarización del espacio que la Casa Blanca alimenta en su persecución de energéticos ajenos. Está enfrente la posibilidad de que sus intervenciones bélicas se prolonguen muchos años todavía y no es descartable el peligro de una guerra nuclear.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

10 de agosto de 2010

ESPAÑA

LA OFENSIVA DE EE.UU. ES TOTAL

Frida Modak*
Alai-amlatina

En las últimas semanas hemos presenciado una serie de hechos que no son lo que aparentan, sino que forman parte de los preparativos de una acción militar de gran envergadura destinada a ponerle término al gobierno constitucional de Venezuela. Como señalamos la semana pasada, Estados Unidos está aplicando su vieja estrategia del Track 1 y el Track 2, que implica derrocar a un gobierno desestabilizándolo hasta provocar su caída en términos constitucionales o derrocarlo por la fuerza si eso no es posible.

En Venezuela se ha estado aplicando el Track I desde que el presidente Hugo Chávez ganó las elecciones presidenciales en 1998 y al asumir la presidencia de la república en 1999 puso en práctica un programa de gobierno que no le gusta ni conviene a Estados Unidos, que ya el año 2002 logró que un grupo de militares lo secuestrara y anunciara que el mandatario había renunciado.

Mientras tanto, Chávez era llevado a un recinto militar desde el cual lo iban a sacar del país en una avioneta con registro estadounidense que, según se informó, era de propiedad del grupo venezolano Cisneros, dueño entonces de Venevisión y de Ediciones América. Cualquier parecido con lo sucedido en Honduras no es casual y en ambos casos las renuncias de los presidentes nunca existieron.

El próximo 26 de septiembre habrá elecciones parlamentarias en Venezuela y el Pentágono y el Departamento de Estado se están moviendo por toda América Latina para crear las condiciones que justifiquen un golpe de estado si la oposición venezolana vuelve a perder los comicios, así como perdió los comicios y referendos realizados los años 1998, 1999, 2000, 2004, 2005, 2006, 2008 y 2009. El único revés del gobierno venezolano, y relativo, fue el de la reforma constitucional del 2008.

Las encuestas le dan ventaja hasta ahora al gobierno del presidente Chávez para las elecciones parlamentarias de septiembre y Estados Unidos quiere revertir esa situación y, si no puede, hay todo un engranaje militar que sugiere una intervención armada, de lo que es parte lo dicho por el ya ex presidente colombiano Álvaro Uribe sobre la supuesta presencia de guerrilleros de las FARC en Venezuela.

Intervencionismo político latinoamericano

En el intento por lograr que el presidente Chávez pierda esta elección parlamentaria hay sectores políticos latinoamericanos involucrados y dinero estadounidense y europeo. Pero empecemos por la intervención política.

El 26 de junio el diario chileno El Mercurio informó que el lunes 21 de ese mes, habían llegado a ese país 16 dirigentes de la oposición venezolana que pertenecen a la llamada Mesa de Unidad Democrática, para participar en “un programa especial de trabajo”, con personeros de la Concertación de Partidos para la Democracia, que gobernó Chile desde la salida de Pinochet hasta el triunfo del actual presidente, cuyo período se inició en marzo de este año.

Los opositores al gobierno venezolano buscaban que los chilenos les dieran “capacitación”, por las semejanzas que según ellos habría “entre la realidad venezolana y la de Chile de fines de los años 80”, cuando surgió la Concertación, que derrotó al dictador Pinochet en un plebiscito. Los “instructores” fueron altos ex-funcionarios de gobiernos de la Concertación, pertenecientes a los distintos partidos que la integran.

Estuvieron, entre otros, el democristiano Mariano Fernández, último canciller de la presidenta Bachelet y ex-embajador en Estados Unidos; el socialista Enrique Correa, ex Secretario General de Gobierno del ex-presidente Aylwin y Sergio Bitar, dirigente del Partido por la Democracia, quien fue senador, ministro de Educación en el gobierno de Ricardo Lagos y de Obras Públicas en el de Michelle Bachelet. Bitar fue también ministro de Minería del Presidente Allende.

Esto provocó críticas en sectores del partido Socialista en particular, mientras otros concertacionistas se unían a la derecha para cuestionar al presidente venezolano y sus parlamentarios se autodesignaron observadores electorales para septiembre próximo, creando un conflicto que llegó a niveles gubernamentales hasta que el presidente chileno relegó el asunto al parlamento.

El detalle es importante, porque si bien no aparece involucrado José Miguel Insulza, sí lo está su amigo y colaborador en la Secretaría General de la OEA Enrique Correa, al que generalmente designa como observador de ese organismo en las elecciones de la región. Insulza fue responsabilizado por el canciller ecuatoriano de la ruptura de relaciones entre Colombia y Venezuela, por no haber postergado, como se lo pidió, la sesión en la que Colombia formuló sus cargos.

Dinero y preparativos militares

Como es habitual en estos casos, Estados Unidos destina fuertes cantidades de dólares a financiar sus acciones intervencionistas en otros países. Contra el presidente Allende invirtieron muchos millones, como documentó el congreso estadounidense y en Venezuela están haciendo lo mismo, aunque los concertacionistas chilenos no lo quieran recordar

La Fundación Nacional para la Democracia, NED por sus siglas en inglés, fue creada por Ronald Reagan para legalizar lo que antes se hacía sólo bajo el ropaje de la Agencia Central de Inteligencia. El dinero, que se aprueba en el congreso, se reparte a través de las fundaciones republicana y demócrata, y de organismos empresariales y sindicales del país del norte a sus similares de los países a desestabilizar.

En 1999, la NED repartió en Venezuela un millón 273 mil 408 dólares, según se lee en su página de Internet. Pero eso no es lo único que se ha enviado, de acuerdo a un informe del instituto FRIDE de España, también se da financiamiento por medio del Movimiento Mundial para la Democracia, creado por la NED.

A esto se agrega lo que se manda por medio de la Agencia Internacional para el Desarrollo, USAID, de Estados Unidos; la Freedom House, la Comisión Europea y las fundaciones Konrad Adenauer y Friederich Ebert de Alemania, cada una ha girado alrededor de 500 mil euros anuales a los partidos venezolanos de oposición. La embajada de Estados Unidos en Venezuela usa la valija diplomática para otros envíos y todo se lavaba en el mercado paralelo, lo que determinó que el gobierno venezolano dictara una nueva legislación cambiaria.

Si todo esto que hemos descrito no conduce a una derrota electoral del gobierno del presidente Chávez en Septiembre, todo indica que el plan "B" está en marcha. A Costa Rica, el país "sin ejército", llegarán este año 43 barcos de guerra estadounidenses artillados. En las calles de Panamá ya se encuentran militares estadounidenses uniformados incluso, lo que no se veía desde que se cerraron las bases de EU en el año 2000. Dicen que van a combatir el narcotráfico a través de 15 nuevas instalaciones militares.

En Colombia son 13 las bases estadounidenses autorizadas por Uribe. En Perú se acaban de realizar ejercicios navales con participación de diez países sur y centro americanos encabezados por Estados Unidos. ¿Dónde será la guerra?

* Frida Modak, periodista, fue Secretaria de Prensa del Presidente Salvador Allende.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MANAGUA, 10 AGO (PL) Medios digitales de Nicaragua continuaron hoy destacando las declaraciones que el líder cubano, Fidel Castro, hizo el domingo en La Habana a cuatro periodistas venezolanos.

El Portal oficial "El 19 Digital" publica una amplia versión de las declaraciones con el título "Fidel afirma que Obama puede evitar una guerra nuclear", acompañada de una foto del máximo dirigente cubano en el momento de la entrevista.

El ex presidente de Cuba, Fidel Castro, analizó las amenazas que conlleva una guerra nuclear, al tiempo que explicó por qué es el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, el único que tiene la posibilidad de detener un conflicto de este tipo, señala El 19.

Escribe seguidamente que el líder de la Revolución Cubana instó a Obama a "no tirar del gatillo" que detonaría una guerra contra Irán por su desarrollo de la tecnología nuclear con fines pacíficos.

El tema es destacado también hoy por el boletín digital La Voz del Sandinismo, que incluye entre sus principales temas la versión completa de la entrevista tomada del sitio cubano Cubadebate, bajo el título: "Fidel Castro: Veo posibilidad de evitar la guerra nuclear".

Lo que él (Obama) decida será. Nadie puede apretar el gatillo por su cuenta. Él es el que tiene el dedo en el gatillo por una vez. Entonces, él tiene que pensar, porque no es un asesino, ni mucho menos, dijo Fidel Castro, según La Voz del Sandinismo.

LIMA, 10 AGO (PL) El carácter esclarecedor de mensaje del líder histórico cubano, Fidel Castro, que alerta sobre el riesgo de un holocausto nuclear, subrayó hoy el veterano luchador social peruano Gustavo Espinoza.

En declaraciones a Prensa Latina, Espinoza señaló que la disertación de Fidel ante el parlamento cubano tuvo la enorme virtud de colocar en el centro del interés mundial el problema de la guerra nuclear, amenaza decisiva contra pueblos y naciones en nuestro tiempo.

Añadió que con la caída de los países socialistas europeos muchos pensaron que el problema nuclear había desaparecido con la hegemonía norteamericana.

Sin embargo, apuntó, la palabra de Fidel sirve ahora para poner las cosas en su sitio. Los pueblos hoy demandan, incluso con mayor urgencia que antes, la paz, el progreso, el bienestar y el desarrollo.

Según Espinoza, tales objetivos resultan incompatibles con las carreras armamentistas, los preparativos de guerra y el aventurerismo nuclear.

Fidel con verdadera visión de estadista- lo ha señalado mejor que nadie. Pero es más, ha puesto en evidencia posibilidades muy grandes en todos los terrenos, dijo Espinoza, presidente del Comité Peruano de Solidaridad con los cinco luchadores antiterroristas cubanos encarcelados desde hace casi 12 años injustamente en Estados Unidos.

El entrevistado agregó que la vida le dará una vez más la razón a Fidel, y la justicia habrá cobrado una nueva factura a los gonfaloneros de la guerra y el odio entre los pueblos.

QUITO, 10 AGO (EFE).- El presidente ecuatoriano, Rafael Correa, inició hoy la presentación del informe de gestión sobre el primer año de su segundo mandato en la sede de la Asamblea Nacional con un reclamo para que concluya el embargo de EE.UU. a Cuba.

Es "absurdo", "no tiene sentido, nunca lo tuvo", dijo Correa tras destacar el hecho de que los embajadores de Cuba y Estados Unidos estén sentados uno al lado de otro como invitados al acto.

Correa ingresó en la sede de la Asamblea poco antes de las 10.00 hora local (15.00 GMT), para ofrecer su informe a la nación ante más de 1.200 personas y se prevé que su intervención dure alrededor de cuatro horas.

Al comienzo de su alocución envió un saludo afectuoso a los ecuatorianos emigrados e intercaló algunas frases en quichua, el idioma de algunos de los indígenas del país.

Correa ganó las primeras elecciones en 2006 y asumió en enero de 2007, pero juró nuevamente el cargo el pasado 10 de agosto tras haber ganado unos nuevos comicios a los que se llegó tras la aprobación de la nueva Constitución en 2008.

Por primera vez, un vicepresidente de la República, en este caso Lenin Moreno, informará también a la nación en el mismo acto sobre las actividades desarrolladas por su cartera durante el último año.

La Policía montó un estricto operativo de seguridad con alrededor de medio millar de policías y se restringió la circulación en los alrededores de la sede del legislativo, situado en el centro norte de Quito.

WASHINGTON, 10 AGO 2010 (AFP) - Estados Unidos "tomó nota" del "corto" discurso del líder cubano Fidel Castro del sábado pasado ante el Parlamento, el primero desde que abandonó el poder por enfermedad hace cuatro años, indicó este martes el portavoz del Departamento de Estado, Philip Crowley.

"Tomamos nota de su discurso. Fue corto", se limitó a señalar Crowley a periodistas.

Castro leyó de pie un discurso durante 13 minutos en el Parlamento, en el que alertó sobre la posibilidad de una guerra nuclear si Estados Unidos e Israel atacan a Irán.

Fidel Castro cumplirá 84 años el viernes.

Las advertencias de Castro se producen en momentos en que el gobierno de Obama ha vuelto a alejarse de Cuba, luego de intentos por aproximarse a La Habana, con la que carece de relaciones formales desde hace medio siglo.

MADRID, 10 AGO (EFE).- Un grupo de excarcelados cubanos acogidos en España presentaron hoy un escrito de amparo ante el Defensor del Pueblo en el que solicitan que el Gobierno les conceda el estatus de refugiado político y les permita quedarse en Madrid, en vez de ser repartidos por centros de otras ciudades españolas.

La petición está firmada por seis exiliados y una veintena de familiares llegados a España desde el pasado 13 de julio en el marco del diálogo entre el régimen castrista y la Iglesia cubana, informó a EFE su abogado, Fernando Vizcaíno.

Los firmantes quieren que el Gobierno les conceda el asilo para que quede de manifiesto la persecución política que se vive en Cuba y que lo haga por el trámite de urgencia para poder regularizar su situación en España.

La Oficina de Asilo y Refugio, integrada por funcionarios de los Ministerios de Interior, Exteriores y Justicia, tiene seis meses para conceder o denegar la petición de asilo.

Estos excarcelados también reclaman el derecho a poder permanecer en Madrid, en lugar de ser trasladados a otras ciudades.

Alegan que la Constitución Española les reconoce el derecho de poder elegir libremente su lugar de residencia.

Los firmantes confían en que el Defensor del Pueblo respalde sus demandas ante el Gobierno.

El cargo de esta institución está vacante desde el pasado 30 de junio, cuando terminó su mandato Enrique Múgica, por lo que es su adjunta primera, María Luisa Cava de Llano, la que ejerce el puesto en funciones.

La mitad de los veinte exiliados cubanos llegados a España en el último mes están repartidos por varias provincias en pisos de acogida de Cruz Roja, el Comité Español de Ayuda al Refugiado (CEAR) y la Asociación Comisión Católica de Emigrantes (ACCEM).

Estas organizaciones les dan manutención y una ayuda económica hasta que puedan valerse por sus propios medios.

En los próximos días, se espera la llegada a España de más opositores cubanos del grupo de 52 presos políticos que las autoridades de La Habana se han comprometido a excarcelar antes de que acabe octubre.

CARACAS, 10 AGO 2010 (AFP) - El general retirado venezolano Antonio Rivero fue imputado por la presunta comisión de los delitos de "ultraje" a la Fuerza Armada de Venezuela y revelación de informaciones castrenses secretas, informó su abogado, según reseñaron este martes diarios locales.

Los delitos conllevan condenas de cárcel de entre tres y diez años, señaló Guillermo Heredia, abogado de Rivero, quien había denunciado en abril la "intromisión de militares cubanos" en las Fuerzas Armadas y su "politización" por parte del gobierno del presidente Hugo Chávez.

Rivero, que es candidato independiente a diputado en las próximas elecciones legislativas de septiembre, "tendrá la oportunidad de explicar los motivos de su renuncia, sustentar sus afirmaciones y pedir que se establezca la verdad", cuando sea citado este miércoles por la Fiscalía Militar, dijo Heredia.

El general, que ocupaba la jefatura del estado mayor de una división de infantería de reserva hasta que fue dado de baja en abril, denunció que uniformados cubanos participan en las áreas de seguridad, comunicaciones, armamento e inteligencia de las Fuerzas Armadas venezolanas.

Además, cuestionó el uso en las filas castrenses de la consigna 'Patria socialista o muerte' y la celebración de actividades del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela en las instalaciones militares.

BASE NAVAL DE GUANTANAMO, CUBA (AP) _ Una juez militar de Estados Unidos ordenó sellar la declaración de culpabilidad que culminó la sentencia de un operador de Osama bin Laden, lo cual envuelve en el secreto el primer veredicto en Guantánamo durante el gobierno del presidente Barack Obama.

La jueza, teniente coronel de la Fuerza Aérea Nancy Paul, dijo el lunes que el acuerdo que limita el tiempo que el detenido Ibrahim Ahmed Mahmoud al-Qosi pase recluido será revelado hasta después de su liberación. Señaló que esa condición incluida en la sentencia negociada fue solicitada por el gobierno y aceptada por los abogados del reo.

El sellado de la condena es la primera en el llamado sistema de comisiones militares, que el gobierno de Obama ha ofrecido hacer más transparente.

Un vocero de los fiscales, el capital de la Armada David Iglesias, dijo que no podía abordar los motivos para mantener en secreto la sentencia. Pero afirmó que la medida era consistente con el manejo de las cortes federales relacionado con la seguridad nacional y aseguró que también era lo mejor para al-Qosi.

Un jurado de militares estadounidenses podría comenzar el martes las deliberaciones para determinar la sentencia, pero las autoridades que supervisan a los tribunales rechazarán la decisión de los jurados si excede los términos de la condena negociada, indicó Iglesias.

Al-Qosi, que fue cocinero y chofer de al-Qaeda, se declaró culpable el 7 de julio de suministrar apoyo material para el terrorismo y de asociación delictuosa. De ser encontrado culpable en el juicio podría ser sentenciado a la cadena perpetua.

BASE NAVAL DE GUANTANAMO, CUBA (AP) _ Ocho años después de ser capturado cuando era un adolescente en el campo de batalla en Afganistán, el martes comenzó un juicio largamente retrasado para el detenido más joven en la base naval de Estados Unidos en Guantánamo.

Un juez estadounidense resolvió el lunes que las supuestas confesiones hechas por el canadiense detenido Omar Khadr se pueden utilizar en su contra, con lo que rechazó los argumentos de la defensa de que fueron obtenidas mediante abusos. El juez desbarató así la última esperanza de la defensa para evitar el juicio por el asesinato de un soldado estadounidense.

Khadr tenía apenas 15 años cuando fue capturado en 2002 y su edad ha expuesto al gobierno del presidente Barack Obama a las críticas de parte de los defensores de los menores de edad. La fiscalía será sometida a un escrutinio adicional, porque se trata del primer juicio en los asediados tribunales para crímenes de guerra que el gobierno de Obama heredó de su antecesor, George W. Bush.

El detenido compareció al tribunal con barba, traje gris y corbata, un cambio notable que contrasta con el uniforme carcelario, mientras iniciaba el juicio el martes con la selección del jurado de entre un grupo de oficiales militares estadounidenses.

Los alegatos iniciales estaban previstos para comenzar el miércoles en un juicio que se prevé dure unas tres semanas.

Los fiscales militares describen a Khadr como un combatiente declarado de la organización paramilitar yihadista Al-Qaeda, pero los abogados defensores dicen que en realidad se trata de una víctima, obligado a ingresar a la guerra por una familia con estrechos vínculos con Osama bin Laden.

Su padre, Ahmed Said Khadr, era un ciudadano canadiense de origen egipcio y un supuesto financiador del terrorismo.

"(Khadr) no es un verdadero combatiente de los talibanes. Es un chico que fue colocado en una situación desafortunada", dijo Dennis Edney, su abogado canadiense.

Su detención ocurrió el 27 de julio de 2002, tras un tiroteo prolongado entre las Fuerzas Especiales de Estados Unidos y hombres atrincherados en el interior de un complejo de al-Qaeda con muros de barro en el este de Afganistán. Mientras los soldados ingresaban al recinto, Khadr presuntamente lanzó una granada que mató al sargento del ejército norteamericano Christopher Speer.

Khadr negó lanzar granada y se declaró inocente de todos los cargos en su contra.

LA HABANA, 10 AGO (EFE).- La producción agropecuaria en Cuba decreció un 7,5 por ciento en el primer semestre del año en relación al mismo período de 2009, según un informe divulgado por la página digital de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE).

La ONE indica que el sector agropecuario en la isla (capítulo en el que no se incluye la producción azucarera) disminuyó en un 9,7% y la ganadería lo hizo en un 4,8% de enero a junio pasado.

De acuerdo con los datos oficiales, ha bajado la cosecha de tubérculos, raíces, hortalizas, frijoles, arroz y cítricos, mientras que el único producto con un notable incremento fue el plátano, que creció un 48%.

La caída del sector agrícola en lo que va de año se suma a la situación de la agroindustria del azúcar, cuya zafra 2009-2010 fue calificada por medios oficiales como la más pobre de su historia desde 1905, aunque no se han divulgado las cifras.

En su discurso ante el Parlamento el pasado 1 de agosto, el presidente cubano, Raúl Castro, se refirió al "incumplimiento" del sector de la caña y de otras producciones agrícolas "a causa de errores de dirección y también por los efectos de la sequía".

Para el economista disidente Oscar Espinosa Chepe, la reducción de la producción agropecuaria "acusa una continuada reducción desde el 2008" y los resultados son "calamitosos", sin perder de vista los huracanes que afectaron al país en aquel año y la posterior sequía.

"Por consiguiente, se profundiza la dependencia del exterior en materia alimentaria, cuando la nación parece que carece de recursos financieros", señala un análisis divulgado a la prensa extranjera por Espinosa, preso del grupo de los 75 que recibió licencia extrapenal por motivos de salud en 2004.

En su opinión, Cuba necesita realizar "urgentemente cambios radicales en las áreas productivas, de comercialización y la adquisición de suministros para la agricultura", al tiempo que iniciativas estatales como la entrega de tierras ociosas "no han solucionado los inmensos problemas existentes".

Durante el primer semestre del año, el Gobierno cubano entregó más de un millón de hectáreas de tierras ociosas en usufructo a nuevos productores, como parte de su política para impulsar la producción de alimentos y disminuir importaciones.

La ley para la entrega de las tierras fue aprobada en 2008, tras el anuncio de que la mitad de las áreas cultivables del país se encontraban sin producir.

Raúl Castro ha insistido en varias ocasiones en que la producción de alimentos es un asunto de "seguridad nacional" y ha reiterado su empeño en activar la producción agrícola de la isla.

Cuba ha estado importando más del 80 por ciento de los víveres que consumen sus 11,2 millones de habitantes, y en abril pasado trascendió que el país sigue gastando más de 1.500 millones de dólares anuales en la compra de alimentos.

LA HABANA, 9 AGO (NOTIMEX).- Cuba ha graduado a más de ocho mil 500 jóvenes de 54 países en su Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM), informó hoy el rector de ese centro, Juan Carrizo.

Carrizo dijo este lunes que en su sexta graduación, este año egresaron mil 400 nuevos galenos de más de 40 naciones de esa institución, creada a finales de la década de 1990.

Según el rector de la ELAM, esos jóvenes contribuirán a mejorar la situación de salud de sus respectivos pueblos de América Latina y de otras latitudes.

El funcionario citó estadísticas del Ministerio de Salud Pública según las cuales Cuba ha graduado casi 75 mil médicos isleños, con lo cual se ubica como el país que más profesionales de la salud tiene por habitantes, uno por cada 150.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ La Iglesia Católica dio inicio a una peregrinación nacional de la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona de Cuba con un llamado a la unidad de todos los ciudadanos afuera y adentro de la isla y en una misa transmitida por la televisión estatal.

La Virgen salió de su habitual santuario en la provincia de Santiago, a unos 900 kilómetros al oriente de esta capital luego de una eucaristía encabezada por monseñor Dionisio García Ibáñez, arzobispo de la localidad y presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba.

"La Caridad nos une", dijo García, quien llamó a sus compatriotas a deponer los odios y el revanchismo latentes en la nación.

Tanto la misa como el inicio de la procesión fue el domingo, pero el lunes por la noche la televisión cubana transmitió la ceremonia, algo inusual en este país caribeño donde los medios de comunicación son estatales y pocas veces dan acceso a la iglesia.

La jerarquía y laicos católicos demandaron a las autoridades más posibilidades de llegar a la prensa y televisión, que solo difunden eventos católicos muy destacados, como la visita del Papa Juan Pablo II o algunas misas de Navidad.

Esta peregrinación nacional de la Virgen se realiza como parte de los festejos de los 400 años del hallazgo de la virgen, que se cumplirán en 2012, y su paso por el país se extenderá hasta diciembre de 2011 luego de haber atravesado todos los pueblos y ciudades de oriente a occidente.

La imagen fue encontrada en 1612 flotando en la bahía de Nipe en el nororiente de Cuba en una tabla donde se leía "Yo soy la Virgen de la Caridad". Posteriormente fue llevada a las minas del poblado de El Cobre donde actualmente está su santuario.

Es la patrona de Cuba pues su devoción acompañó a las tropas independentistas a finales del siglo XIX. El Papa Juan Pablo II la visitó en 1998. En 1951 y 52 salió en una peregrinación nacional para celebrar los 50 años de la creación de la república.

Obispos aseguraron en semanas anteriores que se había invitado al Papa Benedicto XVI para que asista a los homenajes por la Virgen de la Caridad en 2012, pero reconocieron que era muy temprano para saber si la agenda del pontífice contemplaría el viaje.

La Iglesia Católica es poco numerosa en Cuba, donde a pesar de ser bautizadas muchas personas dirigen su espiritualidad al ejercicio de la santería, un sincretismo de estas creencias con tradiciones africanas.

Sin embargo su protagonismo creció en los últimos meses luego de que a pedido suyo, el gobierno se comprometiera a liberar a unos 52 presos políticos encarcelados en 2003, una veintena de los cuales ya viajaron a España.

LA HABANA, 10 (ANSA) - La televisión cubana transmitió completa una ceremonia en una Iglesia del este de Cuba que inició las celebraciones por el 400 aniversario del hallazgo en el mar de una imagen de la Caridad del Cobre, en un nuevo paso del diálogo entre el gobierno y la jerarquía católica.

La transmisión, inusual en Cuba por su tema, fue presentada en la noche del lunes por uno de los canales "educativos" de la emisora estatal. El acto fue el domingo pasado en el Santuario de la Caridad del Cobre, en Santiago de Cuba, a unos 900 kilómetros al este de La Habana.

La imagen de la virgen, según la historia, fue encontrada por pescadores en el mar frente a las costas cubanas y desde entonces se le venera como patrona de los católicos cubanos.

En su homilía el obispo de Santiago de Cuba, Dionisio García, presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba exhortó a "todos los cubanos fuera y dentro de Cuba" a que "se acerquen a Dios".

Las imágenes mostraron colmada a la iglesia del santuario de El Cobre, cercano a la Sierra Maestra donde el ejército rebelde de Fidel Castro libró su guerra de guerrillas a fines de la década de los años 50.

Una de las demandas de la Iglesia Católica a las autoridades cubanas es precisamente el acceso a la televisión y la radio, que consigue con poca frecuencia.

Una fuente católica consultada relacionó la transmisión de la misa con un "diálogo" abierto por el gobierno del presidente Raúl Castro y esa iglesia el 19 de mayo pasado que incluye una mediación católica para las liberaciones de presos considerados como políticos.

LA HABANA, 10 AGO 2010 (AFP) - Cuba aspira a ganar una medalla en el Mundial femenino de béisbol, que arrancará el jueves en Venezuela, a pesar de estar incluida en el llamado 'grupo de la muerte' junto al actual campeón, Japón, y el subtitular, Estados Unidos, apuntó su manager, Rubén Chiu.

"Si la suerte nos acompaña aspiramos a una medalla, estamos en el grupo más difícil, pero vamos por una actuación decorosa y confiamos en mejorar la actuación del mundial de Taiwán-2006 (quinto lugar)", dijo Chiu en declaraciones a una radioemisora local, antes de viajar a Venezuela.

El debutante timonel de la escuadra se quejó de que el plantel fuera ubicado en el grupo más difícil del torneo, que completan otros equipos de nivel como Corea del Sur y Puerto Rico. En la otra llave aparecen Australia, Hong Kong, Canadá, Holanda, Taipei y Venezuela.

A la segunda ronda avanzarán los tres mejores de cada grupo.

Chiu consideró que los puntos fuertes de la novena de la isla son "la defensiva y el pitcheo", y admitió que la ofensiva constituye el punto "más débil".

"Confiamos en nuestra preparación de más de 40 sesiones de entrenamiento (desde el 21 de julio) y la experiencia que deben aportar siete jugadoras -de las 20- que ya estuvieron en el Mundial del 2006", acotó.

Una de las veteranas de 2006, la receptora de 22 años Inima Vázquez, dijo encontrarse en "óptimas condiciones" para la lid y resaltó la "excelente preparación" del cuerpo de lanzadoras, que lidera la veloz Yaima Ramos.

Cuba, una de las grandes potencias del béisbol masculino con 25 coronas mundiales y tres olímpicas, dio sus primeros pasos en el béisbol femenino en el 2003, y tiene como mejor resultado en la arena internacional el metal

de bronce en el Panamericano del pasado año en Venezuela.

LA HABANA, 10 AGO 2010 (AFP) - La cubana Rosir Calderón, mejor atacadora del Mundial de Japón-2006 y de los Juegos Olímpicos de Pekín-2008, afirmó este martes que dará el máximo para recuperar su nivel en el voleibol, tras incorporarse luego de casi dos años de ausencia por maternidad.

"Estoy poniendo mucho de mi parte para volver a ser la atacadora de antes", dijo con una amplia sonrisa la espigada jugadora de 25 años, en declaraciones a la televisión local.

Con unas cuantas libras de más, Calderón, también la 'Mejor Atacadora' en el Grand Prix-2005, apuntó que sus entrenadores y compañeras de equipo le ofrecieron la oportunidad de intentar ganarse un puesto entre las afamadas "Morenas del Caribe", dueñas de tres títulos olímpicos y tres mundiales.

"Pienso que todavía soy útil a mi equipo", dijo Calderón, hija del recientemente fallecido entrenador Luis Felipe Calderón, quien la dirigió durante los Juegos Olímpicos de Atenas-2004 -donde Cuba ganó bronce- y el Mundial del 2006- en el que la isla fue séptima.

La jugadora aseguró que pondrá todo su empeño en los entrenamientos para ayudar a su equipo, como lo hizo en el pasado Mundial, en Pekín-2008 y en los demás eventos en que participó.

Calderón no precisó, sin embargo, si aspira a conformar el seleccionado al Mundial de este año en Japón (octubre-noviembre), y para el cual la sexteta de la isla realizará a partir de octubre una amplia gira de fogeo por Canadá, Holanda e Italia.

La ausencia de Calderón y de otras figuras como Yumilka Ruiz, Zoila Barros, Daimí Ramírez y Nancy Carrillo sumergió a la selección local en una grave crisis tras Pekín-2008, al extremo de no clasificarse a los dos últimos Grand Prix (2009 y 2010), un evento que dominó a su antojo en la década de los 90.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTA MARTA, COLOMBIA, 10 AGO 2010 (AFP) - Los presidentes de Colombia, Juan Manuel Santos, y de Venezuela, Hugo Chávez, comenzaron este martes una cumbre en busca de normalizar las relaciones diplomáticas, rotas el 22 de julio, e invocaron para ello el espíritu de Simón Bolívar, libertador de ambas naciones.

"Somos optimistas, tenemos muchas ganas de que esta reunión produzca efectos ciertos y duraderos por el bien de nuestros pueblos. Haremos todo a nuestro alcance, buscaremos todos los mecanismos", dijo Santos a su arribo a Santa Marta, en el norte de Colombia sobre el mar Caribe.

"Pido a Dios y al Libertador (Simón Bolívar) que nos inspiren para que tomemos las decisiones más acertadas en beneficio de nuestros dos pueblos", agregó Santos.

El encuentro se realiza dos días después de la investidura de Santos como nuevo presidente de Colombia, en la ciudad colombiana de Santa Marta, sobre el mar Caribe, donde murió Bolívar el 17 de diciembre de 1830.

"Ha sido la primera y extraordinaria buena decisión que hemos tomado ambos presidentes para reencontrarnos con Bolívar y en Bolívar", dijo de su lado el presidente venezolano, congratulándose por la elección del lugar de la reunión.

"Después de tanto avatares vengo a ratificarte mi amor, Colombia, que será eterno. Queremos construir la paz entre nosotros, cuéstenos lo que nos cueste", añadió Chávez, que el pasado 22 de julio decidió romper las relaciones con Colombia.

Chávez y Santos se mostraron cordiales y sonrientes ante la prensa. Antes de llegar al lugar del encuentro, el presidente venezolano se detuvo a saludar a algunos habitantes que observaban su paso en un automóvil blindado.

En un gesto de la búsqueda de la distensión, Chávez le trajo a la canciller colombiana María Ángela Holguín tres rosas rojas, que le entregó a su llegada al aeropuerto.

Venezuela anunció la ruptura con Colombia luego de que el gobierno del anterior presidente Álvaro Uribe denunciara que unos 1.500 guerrilleros colombianos de las FARC y el ELN se esconden en ese país, lo que Caracas niega.

Las relaciones entre los dos países ya venían en un proceso de deterioro, y habían sido "congeladas" un año antes por Venezuela, en rechazo a un acuerdo militar entre Bogotá y Washington que Caracas considera como una amenaza a su soberanía.

Pero ninguno de esos dos temas figura en la agenda oficial de este encuentro, que girará en torno a la deuda de Venezuela con los exportadores colombianos, la seguridad y el desarrollo en la frontera común, y la construcción conjunta de infraestructura, según anunció Holguín.

Los dos presidentes, que en el pasado tuvieron fuertes enfrentamientos verbales, se reunieron a solas en el inicio de la cumbre. Se espera que luego se les sumen los cancilleres María Ángela Holguín y Nicolás Maduro.

Posteriormente ingresará a la reunión el ex presidente argentino Néstor Kirchner, quien como secretario general de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) contribuyó en la búsqueda de un acercamiento entre los gobiernos de Chávez y Santos.

Sin embargo, está descartado que se nombren mediadores entre Colombia y Venezuela. "El presidente Kirchner nos ha ayudado mucho, le tenemos un gran reconocimiento", dijo Holguín este martes, al precisar sin embargo que

"queremos tener una relación directa (con Venezuela), y así será".

WASHINGTON, AGO 10 (ITAR-TASS) EE.UU. continúan insistiendo en que Venezuela reciba a su nuevo embajador Larry Palmer, contra cuya llegada intervino el presidente de Venezuela, Hugo Chávez. Esto lo confirmó ayer, lunes, en una reunión informativa el portavoz oficial del Departamento de Estado de EE.UU., Philip Crowley.

"El señor Palmer se mantiene nuestro nominante para el cargo de nuestro embajador en Caracas", declaró el diplomático estadounidense.

La cosa es que la candidatura de Palmer todavía no está aprobada por el Senado del Congreso de EE.UU. Mientras tanto, las enunciaciones críticas de Larry Palmer sobre las Fuerzas Armadas de Venezuela y los vínculos de Caracas y La Habana, hechas durante las audiencias en el Senado, dedicadas a la discusión de su candidatura, ya provocaron las protestas por parte de las autoridades del país suramericano, a donde debe ir el diplomático estadounidense. El líder venezolano declaró este domingo por la televisión nacional que Larry Palmer descrédito a sí mismo. Durante la intervención en directo Hugo Chávez pidió a Barack Obama enviar a Caracas a otro mensajero. Palmer violó todas las reglas de la diplomacia para conseguir los aplausos de los senadores, indicó el presidente venezolano.

Una de las enunciaciones críticas de Palmer, hechas el 3 de agosto en el comité de relaciones internacionales del Senado de EE.UU., se refería a las Fuerzas Armadas de Venezuela. El diplomático estadounidense declaró que entre los militares venezolanos se observa el bajo nivel moral, en particular, a causa de los nombramientos en el mando, hechos por motivos políticos. Simultáneamente, el embajador expresó su preocupación con motivo de la creciente influencia de Cuba en las Fuerzas Armadas de Venezuela.

Las declaraciones de Larry Palmer provocaron la reacción muy negativa en Venezuela. El Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela pidió explicaciones del Gobierno de EE.UU. En la nota se señalaba que las declaraciones del diplomático son una seria ingerencia, que obliga a Caracas a examinar sus posibles consecuencias.

Lo mejor que puede hacer el Gobierno de EE.UU. es hallar a otro candidato al puesto de embajador en Caracas, declaró Hugo Chávez en su programa dominical.

BOGOTÁ, 9 AGO 2010 (AFP) - El nuevo presidente colombiano, Juan Manuel Santos, desautorizó este lunes cualquier iniciativa individual, nacional o externa para una posible negociación de paz con grupos ilegales, al ordenar arreciar la ofensiva contra esas organizaciones, dijo una fuente oficial.

"Queremos expresar claramente que todas esas iniciativas, inconsultas, descordinadas, espontáneas, de distintos agentes políticos en Colombia y del exterior, alejan cualquier posibilidad de utilizar un camino como ese para conseguir la paz en Colombia", dijo el ministro de Defensa Rodrigo Rivera a periodistas.

El funcionario hizo la declaración al término del primer consejo de seguridad del recién posesionado gobierno, un día antes de la cumbre entre Santos y el presidente venezolano Hugo Chávez, cuyo gobierno ha dicho que tiene una propuesta de paz para Colombia.

Según Rivera, el gobierno es claro en que "solamente hechos de paz, el cese de la violencia, la renuncia a la utilización de cualquier vía armada, la liberación de los secuestrados, hechos contundentes e inequívocos de paz, podrían generar una consideración distinta por parte del Gobierno Nacional".

"Los colombianos vamos a conseguir la paz respaldando nuestras fuerzas militares y de policía, arreciando contra todas las formas de criminalidad y lanzando una señal clara de que el diálogo posible por vías negociadas, sólo será viable si los grupos ilegales dan muestras contundentes de querer la paz", agregó.

De acuerdo con el ministro de Defensa, durante el consejo de seguridad, Santos "dio una orden clara y directa" a los mandos militares y policiales: "arreciar, arreciar y arreciar" la ofensiva contra los grupos armados ilegales, no importa su procedencia.

"Las fuerzas militares y de policía tienen todo el respaldo y la decisión del presidente Santos para encarar, rodeados de la confianza de la ciudadanía, su responsabilidad de garantizarnos la vida, los bienes, las libertades públicas a todos los colombianos", concluyó Rivera.

QUITO, 10 AGO 2010 (AFP) - Ecuador endurecerá su política migratoria si un estudio en marcha determina que la flexibilidad del país en ese ámbito está ligada al aumento de la inseguridad, dijo este martes el presidente ecuatoriano, Rafael Correa.

"No podemos caer en romanticismos. Si es menester endurecer nuestra política de inmigración, así lo haremos", dijo Correa en su informe anual de labores ante el Congreso.

El mandatario, que promueve una política de "libre movilidad", recordó que los colombianos nunca han requerido visa para ingresar a Ecuador, donde las autoridades estiman que viven unos 500.000 ciudadanos de esa nacionalidad, la mayoría en situación ilegal.

"Sin embargo, estamos haciendo un estudio muy profundo para ver si hay relación entre la entrada de naturales de ciertos países y el incremento de inseguridad", añadió Correa.

El gobernante subrayó que, "de verificarse esta hipótesis", su gobierno hará los "cambios" y tomará "las medidas que sean necesarias".

"Tenemos muy claras nuestras prioridades y lo primero es el bienestar y seguridad del pueblo ecuatoriano", sostuvo.

A fines de junio, el gobierno pidió a la Justicia el retiro de la nacionalidad que concedió a 199 cubanos -que tampoco precisan visa- y un chino desde marzo de 2009, tras detectar irregularidades en los trámites de naturalización.

Se calcula que unos 37.000 cubanos han ingresado a Ecuador (país de 14,2 millones de habitantes) en los últimos años y que muchos de ellos se han nacionalizado a través de matrimonios fraudulentos con ecuatorianos.

Correa matizó, empero, que "en cuestiones de seguridad no se trata de demagogia ni de xenofobia", y aseveró que "es claro que el mayor problema" en este aspecto "es la impunidad rampante", lo que demanda una "reforma profunda del sistema judicial".

MÉXICO, 10 AGO. (NOTIMEX).- El presidente Felipe Calderón llamó a los partidos políticos a avanzar en una definición de una política de Estado en materia de seguridad, 'no para respaldar al presidente ni a su partido, sino para promover un bien superior, un México de paz y justicia, un México de leyes'.

Sostuvo que México demanda una política de Estado en la materia que trascienda partidos, ideologías, coyunturas y periodos de gobierno, que derive del acuerdo de las fuerzas políticas.

Dejó en claro que las diferencias no debilitan ni desprestigian a la política, 'lo que daña profundamente a una nación es que la política no pueda trascender esas diferencias'.

En el Diálogo por la Seguridad. Hacia una Política de Estado, ante dirigentes de todos los partidos políticos, a excepción del PT, el mandatario puntualizó que esta tarea no admite cálculos de 'vencedores y vencidos'.

Esto, dijo, porque 'lo que está en juego es el futuro de la nación', y subrayó que el diálogo por la seguridad busca poner el interés superior de la nación por encima de cualquier otra consideración.

En el Casino Militar del Campo Marte, el titular del Ejecutivo sostuvo que el apoyo de los partidos es imprescindible para consolidar una política de Estado en materia de seguridad, 'tiene que quedarnos claro que el enemigo son los criminales, es el crimen en sus distintas expresiones'.

Para contribuir a la solución del problema, gobiernos y partidos deben refrendar la premisa fundamental de que el Estado tiene el deber irrenunciable de combatir a la delincuencia, lo cual, aunque parece obvio, 'ya no lo es, porque he escuchado voces que cuestionan que el Estado esté combatiendo a los criminales'.

'Sé que la estrategia también ha sido cuestionada, y mi gobierno ha estado y está en la mejor disposición de revisarla, fortalecerla o rectificarla si es necesario', ofreció.

'Lo que pido, simplemente a los actores políticos y sociales, son ideas claras y propuestas precisas acerca de cómo debe mejorarse esta estrategia', anotó.

Calderón indicó que si alguien considerase que el error del gobierno ha sido combatir la criminalidad, también es momento oportuno que lo diga abiertamente y sinceramente, y comparta con la sociedad las razones por las cuáles opina que esta premisa fundacional del Estado de derecho ha dejado de tener vigencia.

Añadió que, si por el contrario, existe consenso de que esa es la misión del Estado, entonces el diálogo debiera enfocarse a discutir, analizar y perfeccionar juntos la Estrategia Nacional de Seguridad.

La lucha contra la criminalidad exige de todos los mexicanos conciencia y compromiso, valentía, decisión, unidad de acción, y 'esto es particularmente cierto para quienes desempeñamos una función pública', afirmó.

El mandatario dejó patente su voluntad de apertura personal y del gobierno federal, pues 'tenemos frente a nosotros la oportunidad histórica de cambiar el destino del país en esta materia y construir una nueva institucionalidad'.

En el acto, que se lleva a cabo en el Campo Marte, se encuentran los presidentes del PRI, Beatriz Paredes Rangel; del PAN, César Nava Vázquez; del PRD, Jesús Ortega Martínez; de Nueva Alianza, Jorge Kahwagi Macari; de Convergencia, Luis Walton Aburto, y el secretario de Procesos Electorales del PVEM, Arturo Escobar.

Calderón Hinojosa les hizo ver que como líderes de las fuerzas políticas tienen un papel fundamental en la construcción de una política de Estado contra la inseguridad, así como una capacidad de influencia y decisión que en este momento es requerida por el país.

También hizo notar que los partidos políticos ocupan espacios en los poderes Legislativos de la federación y los estados que los coloca en posición privilegiada para contribuir en la consolidación de un México de instituciones fuertes y representativas, que respondan a las necesidades y demandas de seguridad de los ciudadanos.

Con la participación de los partidos y el desempeño de sus grupos parlamentarios, reconoció, se han dado avances significativos en materia legislativa; sin embargo, es claro que la agenda de transformación de las instituciones requiere un nuevo ímpetu y de mayor responsabilidad.

Recordó que en las diversas plataformas y programas presentados por los partidos políticos hay el 'denominador común' de un compromiso por la seguridad de los ciudadanos, por lo cual 'ha llegado el momento de darle cauce a nuestras coincidencias'.

El titular del Ejecutivo insistió en que el diálogo no supone renunciar a las tesis que nos hacen distintos ni sacrifica el juicio crítico de la realidad sobre la acción de los gobiernos, y llamó a fortalecer la institucionalidad, pues su debilidad, consideró, es el 'talón de Aquiles' de México.

Dijo que quienes participan en el Diálogo por la Seguridad este martes tienen mayor capacidad de impulsar decisiones públicas, tanto a través de las representaciones legislativas, como por medio de las autoridades emanadas o postuladas por los propios partidos, en especial en los gobiernos estatales y municipales.

Es 'indispensable', afirmó, que las fuerzas políticas sean protagonistas de este diálogo, y se dijo convencido de que su participación responsable es una pieza clave en la construcción del bien común en una sociedad democrática, y que no hay democracia duradera sin partidos fuertes y responsables.

Mencionó que como en cualquier democracia, la exigencia ciudadana fortalece a todos y cada uno siempre y cuando sean capaces de atender y encabezar la inquietud, exigencia de la lucha por la seguridad de todos los mexicanos.

'Tengo plena confianza en que sabremos todos responder a esta justa demanda', expresó, al tiempo de reconocer que el país pasa por un momento particularmente delicado en el tema de la delincuencia.

El presidente Calderón Hinojosa señaló que el desafío delincuencial demanda de todos, a cada quien en la medida de su responsabilidad y capacidad, un esfuerzo y un compromiso común, coordinado y superior para hacerle frente.

El mandatario es acompañado por los secretarios de Gobernación, Francisco Blake Mora, y de Seguridad Pública, Genaro García Luna; así como por el procurador General de la República, Arturo Chávez; el consejero jurídico de la Presidencia, Miguel Alessio Robles, y el titular del Cisen, Guillermo Valdés.

TEGUCIGALPA, 10 AGO 2010 (AFP) - Los miles de educadores hondureños que están en huelga indefinida desde el jueves pasado rechazaron la propuesta del gobierno de pagar en un plazo de cuatro meses su deuda con el instituto de pensiones, por discrepancias sobre el monto, informaron dirigentes este martes.

"El problema se puede resolver cuando el gobierno se siente con el magisterio a dialogar, no solo entre ellos", afirmó a la AFP el dirigente de la Federación de Colegios Magisteriales de Honduras (FOMH) Eulogio Chávez.

El gobierno se comprometió a pagar 1.779 millones de lempiras (94 millones de dólares) para honrar la deuda del Estado con el Instituto Nacional de Previsión del Magisterio (Inprema) "a más tardar el 31 de diciembre próximo".

Sin embargo, los maestros estiman que el gobierno adeuda al Inprema el equivalente a 190 millones de dólares, acumulados en los últimos dos años por impagos de la cuota patronal que le corresponde.

Desde el jueves, miles de maestros se concentraron en la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), en el este de la capital, para marchar en demanda del pago al Inprema y que el gobierno les pague los recortes efectuados en sus salarios por estar en huelga.

Cuatro de los seis sindicatos agrupados en la FOMH, con unos 50.000 afiliados que sirven clases a más de dos millones de alumnos de educación básica, primaria y secundaria, se han sumado a la huelga. Los otros dos sindicatos son afines al gobierno.

Al tiempo que los educadores protestan en las calles capitalinas provocando severos congestionamientos viales, un grupo ha tomado el edificio del Inprema, también en el este de la ciudad.

BRASILIA, AGO 10 (REUTERS) - El presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, firmó el martes un decreto para que el país cumpla con la resolución de sanciones de la ONU contra Irán por su programa nuclear, pese a que no está de acuerdo con esas medidas y más bien ha abogado por el diálogo.

El ministro de Relaciones Exteriores brasileño, Celso Amorim, remarcó que la nación sudamericana no concuerda con las sanciones pero que acatará las medidas porque respeta las decisiones de los organismos multilaterales.

"El presidente firmó el decreto porque Brasil tiene la tradición de cumplir las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU", declaró Amorim a la prensa tras una reunión ministerial.

Las sanciones fueron aprobadas por Naciones Unidas (ONU) como una forma de presionar a Irán para que abandone su programa atómico y tienen como blanco a bancos y empresas que cooperan con el sector de la energía nuclear de la república islámica.

Brasil, en tanto, no será incluido en las medidas, explicó el ministro.

"(Las sanciones) no afectan al negocio agrícola porque los alimentos no están incluidos. No creo que nos afecte en nada de lo que estamos haciendo hoy", agregó.

El canciller también dijo que el embajador de Brasil en Irán formalizó la oferta de asilo para la iraní Sakineh Mohammadi Ashtiani, condenada a muerte por supuesto adulterio, que ella niega haber cometido.

Brasil medió este año junto a Turquía un acuerdo con el Gobierno iraní para el canje de uranio levemente enriquecido por combustible para un reactor nuclear de investigación médica, en un intento por mitigar la preocupación de potencias mundiales respecto al programa atómico de Irán.

El acuerdo fue desestimado por los líderes de los países que tienen un puesto permanente en el Consejo de Seguridad de la ONU, que impusieron una nueva ronda de sanciones contra la república islámica.

Occidente sospecha que el programa nuclear iraní es una fachada para la fabricación de armas nucleares, lo cual ha sido negado reiteradamente por Teherán.

WASHINGTON, AGO 10 (REUTERS) - El comité de política monetaria de la Reserva Federal estadounidense inició el martes una reunión para considerar, y quizás incluso adoptar, medidas adicionales para vigorizar a una recuperación económica tambaleante.

Los datos publicados desde la última reunión de política monetaria del banco central a fines de junio han sido notoriamente débiles. El gasto del consumidor está disminuyendo con fuerza y la actividad manufacturera, que ha encabezado la recuperación, está perdiendo velocidad.

En tanto, la tasa de desempleo se encuentra estancada en un 9,5 por ciento y las empresas han mostrado una renuencia constante a contratar más personal.

Con las tasas de interés ya efectivamente en cero por ciento, el banco central no cuenta con opciones fáciles para dar una mano a la recuperación.

Sin embargo, importantes funcionarios de la FED sostienen que pueden adoptar mayores medidas para combatir el debilitamiento de la economía, incluyendo reinvertir las ganancias de los bonos hipotecarios vencidos en ese mercado.

La FED podría anunciar este cambio el martes, aunque también podría hacer sólo un guiño a los crecientes riesgos y preparar el terreno para un posible retorno a las políticas monetarias de alivio, en el comunicado que emitirá tras su reunión a las 14.15 hora local (1815 GMT). La reunión comenzó a las 08.00 hora local, según lo planeado.

"Vamos a estar atentos a cualquier mención respecto a cómo el crecimiento se puede haber desacelerado", dijo Jay Bryson, economista global de Wells Fargo Securities en Charlotte, Carolina del Norte.

La reinversión del dinero obtenido de los bonos hipotecarios vencidos podría evitar un endurecimiento "pasivo" de la política monetaria, aunque el impacto en las condiciones financieras generales sería mínimo.

Otras opciones para la FED incluyen reducir la tasa que paga a los bancos por depositar sus reservas en el banco central, que actualmente se encuentra en un ya magro 0,25 por ciento, o elevar el tono de su compromiso de mantener las tasas de interés bajas por "un período prolongado".

La meta del banco central es evitar el inicio de un círculo vicioso de precios a la baja y consumo deprimido.

Este temor se vio reflejado en un estudio elaborado por economistas de la FED de San Francisco publicado el lunes, que estima que hay posibilidades significativas de que la economía recaiga en recesión en los próximos dos años.

"Ellos tienen las municiones, la pregunta es qué tan efectivas son", dijo Bryson.

Un sondeo mensual de la firma Blue Chip a economistas publicado el martes mostró que un 55 por ciento cree que la FED tomará nuevas medidas para impulsar el crecimiento en los próximos 12 meses.

Los mercados alrededor del mundo operaban con cautela de cara a la decisión de la FED, con las bolsas mundiales inclinadas a la baja, los precios de los bonos del Tesoro estadounidense al alza y Wall Street abriendo en terreno negativo.

El Banco de Japón, que se reunió también el martes, decidió mantener en espera cualquier medida adicional de alivio monetario a pesar de un incremento en el yen, que ha subido cerca de sus máximos históricos debido a las expectativas de nuevas medidas de parte del banco central estadounidense.

¿ACCIONES O PALABRAS?

La herramienta más poderosa en poder de la FED sería retomar sus compras de activos, política adoptada por el banco central para combatir la crisis financiera y la recesión después de haber reducido sus tasas de interés a niveles cercanos a cero en diciembre del 2008.

Sin embargo, aún no parece haber un respaldo amplio a esta medida.

La ya dominante presencia de la FED en el mercado de activos respaldados por hipotecas sugiere que mayores compras de estos instrumentos podrían no ser efectivas, aunque podrían motivar solicitudes de refinanciamiento al reducir el diferencial de rendimiento entre las tasas hipotecarias y la deuda del Gobierno.

En cambio, si la FED teme realmente que la economía esté en riesgo de estancarse, podría anunciar otra ronda de compras de bonos del Tesoro a largo plazo. En compras previas, la FED adquirió 300.000 millones de dólares en bonos y más de 1,1 billones de dólares en bonos hipotecarios, más que duplicando su balance en el proceso a cerca de 2,3 billones de dólares.

Analistas de Goldman Sachs dicen que la FED podría decidir finalmente que las compras de activos a gran escala son necesarias.

"Las próximas medidas incluirían un compromiso más fuerte de mantener las tasas de interés en niveles bajos y o la compra de activos por al menos 1 billón de dólares, probablemente en bonos del Tesoro", dijo Jan Hatzius, economista de Goldman Sachs.

Otro gran programa de compra de bonos podría generar acusaciones de que el banco central está monetizando la deuda, algo que los funcionarios de la FED no estarían dispuestos a aceptar.

Pero si la decisión es entre esta acusación y una nueva recesión, la FED podría optar por actuar.

Un informe del martes mostró que los salarios por hora cayeron a una tasa anual del 0,7 por ciento en el segundo trimestre, manteniendo los costos laborales en una tasa de avance menor de lo esperada del 0,2 por ciento.

El dato refuerza el escenario de baja inflación que da cierto margen a la FED para adoptar una política aún más expansiva.

GINEBRA, 10 AGO (NOTIMEX).- La directora general de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Margaret Chan, anunció hoy su decisión de retirar la alerta sanitaria por la pandemia de influenza A H1N1, con lo que el mundo ha entrado a una fase post-pandémica.

A poco más de un año de haber sido declarada la 'primera pandemia del siglo' el 11 de junio de 2009, Chan decidió levantar la alerta sanitaria y avanzar a una fase post-pandémica, en la que recomienda a los Estados continuar con la vigilancia y la vacunación.

En rueda de prensa telefónica desde Hong Kong después de recibir las recomendaciones del Comité de Emergencia encabezado por el científico australiano John Mackenzie, Chan confirmó este martes que el mundo ha pasado a una fase post-pandémica del virus de influenza A H1N1.

'Estoy de acuerdo con la decisión del Comité', dijo Chan luego de recibir las recomendaciones del Comité de Emergencia reunido el día de hoy vía teleconferencia.

'Tuvimos suerte de que la pandemia fuera menos virulenta de lo que nos esperábamos el año pasado; tuvimos suerte de que el virus no mutara', subrayó.

El Comité de Emergencia hizo su recomendación al observar que no hubo brotes de la enfermedad durante los periodos de verano en ninguno de los dos hemisferios, lo que contrasta con los casos del año pasado registrados fuera de la temporada de gripe.

Por otra parte, Chan señaló que el nivel de gravedad de la enfermedad causada por el virus bajó de intensidad y su comportamiento es similar al de la gripe estacional.

Chan reconoció que 'siempre hay lecciones que aprender y una de ellas es que los países deben revisar sus lineamientos sobre respuesta pandémica a nivel nacional e incluso regional'.

En vista de las lecciones aprendidas, agregó, se revisarán las fases de la alerta sanitaria, tomando en cuenta también la severidad de la enfermedad.

Señaló que los nombres de los 15 expertos miembros del Comité de Emergencia, que hasta ahora se han mantenido en secreto, serán publicados más tarde el día de hoy.

Hasta el momento, según datos de la OMS, la pandemia de influenza ha provocado la muerte de 18 mil 449 personas en 214 países, y su ritmo de propagación y severidad ha decrecido considerablemente desde principios de este año.

Luego de declarar el final de la primera pandemia del siglo, Chan reconoció sentirse 'feliz' y satisfecha, 'pero al mismo tiempo algo cansada, pues ha sido un año muy largo'.

Sin embargo, añadió, 'no podemos bajar la guardia todavía, habrá que seguir vigilando'.

'Que estemos entrando en el periodo post-pandémico no significa que el virus A H1N1 haya desaparecido. Con base en la experiencia adquirida en pandemias precedentes, prevemos que el virus A H1N1 se comportará como un virus gripal estacional y seguirá circulando durante varios años', señaló Chan.

En el periodo post-pandémico puede registrarse una elevada transmisión del A H1N1 en brotes locales de diversa magnitud. Esa es la situación que se observa ahora mismo en Nueva Zelanda, y que puede darse en otros lugares, expuso.

Indicó que las medidas adoptadas por las autoridades sanitarias de India y Nueva Zelanda en lo que se refiere a vigilancia, detección, tratamiento y vacunación son un modelo de la respuesta que otros países quizá tengan que dar en el periodo post-pandémico inmediato.

La doctora Chan explicó que durante la pandemia, el A H1N1 desplazó a otros virus gripales y se volvió predominante. 'Ya no es el caso. Muchos países notifican la presencia de una mezcla de virus gripales, como suele ser característico en las epidemias estacionales', abundó.

Según estudios publicados recientemente, en algunas zonas entre 20 y 40 por ciento de la población está infectada por el virus A H1N1 y, por consiguiente, presenta cierto grado de inmunidad, expresó.

Asimismo, muchos países presentan una buena cobertura de vacunación, en especial entre los grupos de alto riesgo, lo que aumenta aún más la inmunidad del conjunto de la comunidad.

Sobre la base de los datos disponibles, alertó Chan, es probable que el virus siga provocando una grave morbilidad entre los grupos de edad más joven, al menos durante el periodo post-pandémico inmediato.

Los grupos que durante la pandemia han sido considerados como de mayor riesgo de sufrir afecciones graves o mortales probablemente seguirán expuestos al mayor peligro, aunque cabe esperar que disminuya el número de casos.

Además, en una pequeña proporción de las personas infectadas durante la pandemia, incluidos jóvenes en buen estado de salud, se presentó una forma grave de neumonía viral primaria que no suele observarse durante epidemias estacionales y que se muestra particularmente rebelde al tratamiento.

'Se ignora si esa pauta cambiará durante el periodo post-pandémico, lo que no hace sino subrayar la necesidad de que se mantenga la vigilancia', expuso Chan.

'Las pandemias son impredecibles y a menudo reservan sorpresas. Nunca ha habido dos pandemias iguales. Con ésta hemos sido mucho más afortunados de lo que temíamos hace poco más de un año', dijo.

'Esta vez ha sido pura cuestión de suerte: el virus no mutó a una forma más letal; no se desarrolló resistencia al oseltamivir de modo generalizado; la vacuna tuvo una buena correspondencia con los virus circulantes, y su perfil de seguridad fue excelente', añadió la directora general.

'Gracias las amplias medidas de preparación y al apoyo de la comunidad internacional, incluso los países dotados de sistemas de salud muy débiles lograron identificar los casos y notificarlos con prontitud. Si en cualquiera de esos aspectos las cosas hubieran ido mal, la situación sería hoy muy distinta', puntualizó.

MOSCÚ, 10 AGO (DPA) - Los devastadores incendios forestales y de turba que azotan Rusia arrastraron también a su nivel más bajo la confianza de los rusos en su presidente, Dmitri Medvedev, y en el jefe de gobierno, Vladimir Putin, según encuestas dadas a conocer hoy.

A comienzos de agosto, sólo el 52 por ciento de la población se mostraba de acuerdo con la política de Medvedev, diez puntos porcentuales menos que en enero y el nivel más bajo alcanzado nunca, revela el sondeo del instituto FOM publicado hoy por el diario económico "Vedomosti".

Putin, por su parte, registra una aprobación del 61 por ciento, ocho puntos menos que a comienzos de año y su nivel de popularidad más bajo en cuatro años.

Se trata de un signo de agotamiento de la cúpula del país, opina el politólogo fiel al Kremlin Gleb Pavlovski. El fuego sorprendió a los políticos, que se convirtieron en centro de las críticas por su gestión de la crisis.

Según los expertos, Putin sobre todo utiliza ahora la catástrofe actual para presentarse como el mejor gestor de la crisis. El martes se subió a un avión de extinción para mostrarse activo contra los incendios. Los analistas creen que su intención es presentarse a las presidenciales de 2012.

El instituto de sondeos WZIOM dio datos aún más bajos: la confianza en Medvedev cayó, según su encuesta, del 44 al 39 por ciento, y la de Putin del 52 al 47 por ciento.

La tasa de aprobación más débil del dúo se recoge en el centro independiente Lewada, según el cual Medvedev sólo sería apoyado por el 38 por ciento, un punto menos que en la última encuesta, mientras Putin perdería cuatro puntos hasta el 44 por ciento. Según los expertos, el apoyo a Putin podría caer pronto por debajo del 40 por ciento.

NUEVA YORK, 9 AGO (DPA) - El panel de investigación de Naciones Unidas creado para investigar el asalto israelí a la Flotilla de la Libertad, que transportaba ayuda humanitaria a Gaza a finales de mayo, mantendrá mañana su primera reunión con el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon.

Sin embargo, sigue habiendo quienes tienen una postura hostil hacia la investigación internacional. Según informaciones publicadas la noche del lunes en la versión online del periódico "Haaretz", Israel bloqueará cualquier intento de interrogar a sus soldados. Será algo que no permitiremos, cita la publicación declaraciones de un integrante del gobierno cuyo nombre no se da a conocer.

El funcionario destacó que se trata de una condición "decisiva" que ya fue claramente expresada ante el secretario general del organismo internacional.

Por su parte, Ban desestimó el rumor según el cual las fuerzas militares israelíes quedarían fuera de los límites de la investigación.

"No hubo ningún acuerdo como ése entre bambalinas", dijo Ban al ser preguntado por la prensa sobre la posible existencia de un pacto con el gobierno de Israel para abrir la investigación.

"La principal tarea será revisar y examinar los informes de los investigadores nacionales y enlazar con las autoridades locales", dijo Ban. "Lo que se necesite más allá de eso tendrá que ser discutido entre ellos mismos en coordinación con las autoridades gubernamentales nacionales".

Ban precisó que el encuentro del panel tendrá lugar en la sede general de la ONU. Allí se debatirá el mandato de la comisión, que incluye examinar las investigaciones llevadas a cabo hasta la fecha sobre la actuación del Ejército israelí al asaltar el barco turco "Mavi Mármara", que formaba parte de la Flotilla de la Libertad que se dirigía a Gaza.

En el ataque murieron nueve activistas de origen turco.

"El panel hallará y revisará los factores, circunstancias y el contexto de los hechos y recomendará medidas para evitar futuros incidentes", dijo Ban en rueda de prensa.

Este lunes, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu fue el primero en testificar ante la comisión interna israelí que desde hoy investiga el asalto a la flotilla. Netanyahu apuntó al Ejército israelí como el responsable de todas las decisiones tomadas.

"Pedí que el enfrentamiento fuese minimizado lo máximo posible y que se hiciese un esfuerzo supremo para evitar hacer daño a nadie", añadió Netanyahu.

Al formarse la comisión israelí, Turquía destacó que una investigación interna no tenía ningún valor.

El panel de la comisión internacional presentará su primer informe sobre los progresos alcanzados a mediados de septiembre. La comisión estará encabezada por el primer ministro neozelandés, Geoffrey Palmer, y el presidente saliente de Colombia, Álvaro Uribe, quien copresidirá la investigación.

Los otros miembros son Ozdem Sanberk de Turquía, ex embajador de varios países europeos, entre ellos España, y Joseph Ciechanover de Israel, experto en política financiera y de seguridad.

Además del panel de investigación de la ONU, que ha sido formado por el Consejo de Seguridad, el Consejo de Derechos Humanos de la ONU ha puesto en marcha paralelamente una "misión independiente internacional de investigación" que examinará si el asalto violó la ley internacional.

SEUL, AGO 10 (REUTERS) - Corea del Sur prometió responder firmemente a nuevas provocaciones de Pyongyang, luego de que Corea del Norte lanzara una ronda de artillería cerca de la tensa frontera marítima entre ambas naciones, pero analistas minimizaron la posibilidad de un combate.

Corea del Norte disparó cerca de 130 proyectiles frente a su costa oeste el lunes, poco después de que Seúl terminara un ejercicio militar cerca de ese lugar, en un incidente que se sumó al nerviosismo generado por el hundimiento de un buque surcoreano previamente este año, en el que murieron 46 marineros.

Corea del Sur dice que la corbeta Cheonan fue hundida por un torpedo norcoreano, pero Pyongyang niega cualquier participación en el incidente.

"Si Corea del Norte continúa sus acciones y comportamiento provocativos sin reconocimiento o disculpa por el hundimiento del buque Cheonan, reaccionaremos firmemente contra ese país y la responsabilidad de esos hechos será completamente norcoreana", dijo el Ministerio de Defensa en un comunicado emitido el martes.

Si bien no señaló cómo podría responder, fuentes diplomáticas dijeron que Seúl tiene pocas opciones, más allá de realizar nuevos ejercicios militares.

Otra alternativa sería abandonar su participación en un complejo industrial conjunto en Corea del Norte.

El Parque Kaesung, financiado por Corea del Sur, comenzó a construirse en el 2003 y fue diseñado para servir como modelo de la futura cooperación económica. La instalación ha sido una lucrativa fuente de divisas extranjeras para Pyongyang.

Corea del Sur congeló toda la ayuda y redujo al mínimo los lazos comerciales con su empobrecido vecino.

También realizó una serie de ejercicios militares por su cuenta y en conjunto con Estados Unidos, con el fin de disuadir al Ejército norcoreano.

Sin embargo, Seúl dejó en claro que no tomará represalias pese a las conclusiones de un equipo internacional de expertos de seguridad, que indicó que Corea del Norte tuvo responsabilidad en el hundimiento del Cheonan.

Seúl sabe que la comunidad de inversores huirá de la región si ataca a su vecino.

El último intercambio en una zona álgida frente a la costa oeste tuvo un mínimo impacto en los mercados internos el martes. Generalmente, los inversores están más preocupados por las confrontaciones armadas directas y se han habituado a las amenazas cruzadas.

El Ministerio de Defensa dijo que transmitió un mensaje a Pyongyang expresando su profunda inquietud por el lanzamiento de artillería.

DANANG, VIETNAM, 10 AGO 2010 (AFP) - Vietnam y Estados Unidos hacen gala de sus vínculos militares esta semana, en un momento en que las relaciones de Hanói con su vecina China son tensas a raíz de las reclamaciones territoriales marítimas de los dos países.

El destructor estadounidense "USS John S. McCain" arribó al puerto vietnamita de Danang el martes, donde permanecerá cuatro días para realizar entrenamientos conjuntos con la Marina vietnamita, señaló la embajada de Estados Unidos.

El domingo, el portaviones "USS George Washington" -que venía de participar en las maniobras militares conjuntas entre Estados Unidos y Corea del Sur, denunciadas por Pekín- acogió a una delegación de militares vietnamitas en aguas del mar de la China Meridional.

La escala del buque estadounidense, que forma parte de la conmemoración de los 15 años de la normalización de las relaciones entre el gobierno comunista de Hanói y Washington, adquirió un significado particular dadas las recientes tensiones en la región.

Recientemente Hanói se ha "sentido incómodo por las ambiciones territoriales chinas", señaló una fuente del Ministerio vietnamita de Defensa.

"La presencia de los buques estadounidenses en los puertos vietnamitas es de enorme importancia estratégica para Vietnam", y "muestra un balance regional en materia de defensa", añadió.

Vietnam se ha mostrado siempre cuidadoso de no irritar a China -su aliado ideológico-, pero las ambiciones regionales de su vecino del norte alimentan cierta preocupación en el país.

China había realizado importantes maniobras navales y aéreas en junio en el mar de la China Meridional, una semana después de que la secretaria de Estado estadounidense Hillary Clinton señalara que la resolución de las disputas territoriales entre Hanói y Pekín era "fundamental" para la estabilidad de la región.

El mar de la China Meridional ha sido desde hace tiempo objeto de disputas territoriales entre China y Vietnam, en especial los archipiélagos de Spratly y Paracelso.

KABUL, 10 AGO (EFE).- Un total de 1.271 civiles murieron a causa del conflicto afgano en el primer semestre de 2010, según un informe difundido hoy por la misión UNAMA de la ONU, que atribuyó la mayoría de las muertes a la insurgencia.

La cifra representa un aumento del 21 por ciento con respecto a las bajas mortales entre la población registradas en el mismo período de 2009.

"En términos humanos, durante los últimos seis meses, 3.268 civiles han muerto o resultado heridos en este conflicto", afirmó el jefe de la misión de la ONU en Afganistán (UNAMA), Staffan de Mistura, en la rueda de prensa de presentación del informe.

Los talibanes y otros grupos insurgentes mataron a 920 personas (72 por ciento del total), mientras que las tropas afganas e internacionales acabaron con las vidas de 223 civiles (18 por ciento) y otras 128 muertes quedaron sin atribuir.

De las muertes atribuidas a los insurgentes, que subieron un 48 por ciento respecto al mismo semestre de 2009, al menos 374 personas perdieron la vida por explosiones de artefactos, mientras que 183 perecieron en ataques suicidas y otras tantas en asesinatos y ejecuciones.

Los insurgentes recurrieron más al empleo de artefactos explosivos, "más grandes y más sofisticados", dijo la UNAMA, que también describió un aumento del 95 por ciento en el número de civiles asesinados y ejecutados.

Según el informe, en el primer semestre del año aumentó un 55 por ciento el número de niños muertos o heridos a manos de los insurgentes, a quienes la UNAMA pidió que retiren "todas las órdenes o llamamientos al asesinato de civiles".

"Los niños y mujeres afganos están sufriendo cada vez más lo peor de este conflicto. Están muriendo más que antes en sus casas y comunidades", lamentó De Mistura.

En contraste, bajaron un 29 por ciento respecto al primer semestre de 2009 las muertes entre la población atribuidas a las tropas extranjeras y afganas, según la UNAMA, que atribuyó el descenso a la aplicación progresiva de las directivas tácticas de la ISAF para reducir las bajas civiles.

Primero Stanley McChrystal, destituido en junio al mando de las tropas internacionales en el país, y luego su sucesor, David Petraeus, han impulsado restricciones a la hora de entablar combates o dar luz verde a bombardeos.

Aunque los bombardeos aéreos siguieron siendo la principal causa de muertes atribuidas a las tropas internacionales en el semestre pasado, con 69 fallecidos, supone una disminución del 64 por ciento respecto al dato equivalente de 2009.

En un comunicado, la ISAF aseguró hoy que los datos de la UNAMA van en la línea de sus propios cálculos, y recordó que Petraeus ya apostó en su nueva directiva táctica, del primero de agosto, por reducir las víctimas civiles hasta llegar a "un mínimo absoluto".

El pasado julio, una filtración de 91.000 documentos secretos estadounidenses reveló, entre otras cosas, la existencia de operaciones militares encubiertas y de muertes de civiles que no habían salido a la luz.

La UNAMA pidió hoy de hecho a las tropas internacionales que hagan sus investigaciones e informes sobre bajas civiles más "transparentes", y destacó que el semestre ha dibujado para la población civil "un panorama crudo y sombrío".

"El conflicto -añadió- se intensificó en las áreas tradicionales de lucha en el sur y pasó a distritos específicos del norte, oeste y noreste, y los civiles sufrieron una erosión de la presencia del Gobierno y un menor nivel de protección".

Como es habitual, el sur, tradicional bastión de los insurgentes, se reveló como la parte del territorio más sangrienta para los civiles, con 684 muertos en el período.

El cómputo difundido hoy por la misión de la ONU es superior al de la organización independiente Afghanistan Rights Monitor, que cifró el pasado 12 de julio en 1.074 los civiles fallecidos en el primer semestre.

Además, otra organización, la Comisión Independiente de Derechos Humanos de Afganistán afirmó este domingo que en los siete primeros meses del año han muerto 1.325 civiles, un aumento del 5,8 por ciento respecto a sus datos del mismo período de 2009.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

MOSCÚ. Los incendios forestales y de turba más graves de la historia de Rusia continúan azotando el país, donde son ya más de 550 los focos activos que han hecho saltar las alarmas sobre el posible peligro de una contaminación radiactiva. Los fuegos afectan ya a una superficie de más de 1 700 kilómetros cuadrados, según datos del Ministerio de Protección Civil citados por la agencia de noticias Interfax. Las autoridades bajaron el nivel de alarma en la ciudad de Osyorsk, en los Urales, donde se encuentra el gran centro de almacenamiento y procesamiento de basura atómica de Mayak. "Actualmente no hay peligro para la ciudad o las instalaciones", aseguró el portavoz Serguei Novikov. El consorcio cree que los basureros nucleares están protegidos por varias capas de hormigón y metal, que el fuego no puede dañar. Entre tanto, Francia llamó a la Unión Europea a formar un equipo de rescate y enviarlo a Rusia, informó el diario "Le Fígaro". (DPA/10)

- **MONTEVIDEO.** El comandante en jefe de la Armada uruguaya, almirante Oscar Debali, renunció a su cargo, en medio del escándalo que sacude a la fuerza de mar por presunta corrupción, confirmó el Ministerio de Defensa. La oficina de prensa del Ministerio confirmó que la renuncia fue motivada por el procesamiento del teniente de navío,

de la reserva naval, Ernesto Menafra, sobrino de Deballi, acusado de peculado con tarjetas de la telefonía celular de la fuerza. Sin embargo, la posición de Deballi ya estaba debilitada por investigaciones sobre una serie de episodios irregulares en la administración de los dineros de la armada, que ya causaron el procesamiento y detención preventiva del capitán de navío, Alfredo Bacqué, que era director financiero contable del Ministerio de Defensa. (AP/10)

- **QUITO.** El 53 por ciento de los ecuatorianos aprueban la gestión del jefe de Estado, Rafael Correa, según un sondeo de opinión realizado por la firma Cedatos-Gallup y difundida por su presidente ejecutivo, Polibio Córdova. La encuesta, realizada entre el 29 de julio y el 3 de agosto a 2 186 hombres y mujeres, en once ciudades del país, tiene un margen de error de 3,2 por ciento. A la pregunta de la firma sobre un eventual voto si las elecciones presidenciales fuesen en los próximos días, un 36 por ciento señaló que apoyaría a Correa y un 21 por ciento al destituido jefe de Estado, Lucio Gutiérrez, una de las cabezas visibles de la oposición. (EFE/10)

- **SEÚL.** El gobierno de Corea del Sur reconoció la voluntad japonesa de superar un pasado "desafortunado" entre los dos países después de que el primer ministro nipón, Naoto Kan, pidiera disculpas por la ocupación colonial de la Península coreana. En un comunicado oficial, Kan expresó el "profundo remordimiento" de Japón y pidió "disculpas de corazón" por el tremendo daño y sufrimiento que conllevó el mandato colonial nipón (1910-1945), a unos días de que se cumpla el centenario de la anexión. En respuesta, el Ministerio de Exteriores surcoreano dijo que Seúl "presta atención" al hecho de que Japón acepte que la colonización japonesa fue contra la voluntad del pueblo coreano y que manifieste franqueza sobre errores pasados. A la vez, calificó positivamente el compromiso japonés de llevar a cabo cooperación humanitaria relacionada con el colonialismo y devolver patrimonios culturales surcoreanos tomados durante la colonización, entre ellos los documentos reales de la Dinastía de Joseon (1392-1910). (EFE/10)

- **BRUSELAS.** La Comisión Europea puso a disposición fondos por 14,9 millones de euros (20 millones de dólares) para luchar contra el hambre en la zona del Sahel en el centro de África, una ayuda destinada sobre todo a Níger. El Ejecutivo comunitario había aprobado hace una semana ya el envío de 30 millones de euros de sus fondos de ayuda para la compra de alimentos y la asistencia médica. Las nuevas estimaciones parten de que el dinero no es suficiente debido al empeoramiento de la situación en la región. "Esta ayuda alimentaria llega en un momento crítico para Níger y puede salvar hasta a 700 000 familias de morir de hambre", señaló en un comunicado el comisario de Desarrollo de la Comisión, Andris Piebalgs. (DPA/10)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Enrique Henríquez Menoyo **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmona

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez

Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
